
#TBT – I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) lançou o segundo vídeo
da série “#TBT triste”, em que
apresenta ações que foram des-
cartadas pela atual Administra-
ção Municipal e que, até agora,
não tiveram nenhuma proposta.
“Desta vez, falamos do cursinho
pré-vestibular, que funciona
aqui, no Mello Ayres”, diz no ví-
deo, ironicamente, o parlamentar.

#TBT – II
Kawai recorda que o cursi-

nho pré-vestibular municipal era
oferecido gratuitamente para 150
estudantes todos os anos, com o
objetivo de reforçar o conheci-
mento de estudantes da rede pú-
blica para passar nas principais
universidades do País. “Infeliz-
mente, desde 2021, não tem ne-
nhuma proposta nesta questão”,
disse, ao encerrar o “TBT triste”.

CONGRESSO
A capital federal está movi-

mentadíssima hoje, 1o, no retorno
do ano parlamentar, o que inclui
a posse dos novos deputados e se-
nadores eleitos e reeleitos durante

Edição: 10 páginas

a disputa do ano passado. Tam-
bém – e não menos importante,
evidente – ocorre a eleição da Mesa
nas duas casas. Na Câmara dos
Deputados, tudo leva a crer que
Arthur Lira (Progressistas) terá
vitória fácil, em uma disputa com
apoio de petistas e bolsonaristas.

SENADO
Já no Senado Federal, embo-

ra o atual presidente Rodrigo Pa-
checo (PSD) mantenha “favoritis-
mo tímido”, do outro lado, a ala
bolsonarista está apostando alto
na vitória do senador Rogério Ma-
rinho (PL). Inclusive, o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro — que conti-
nua de férias na Flórida/EUA –
ligou para aliados do seu partido
para pedir votos ao companheiro
de sigla. As votações ocorrerão no
fim de tarde, a partir das 16h.

INTERVENÇÃO
Terminou ontem, 31, a in-

tervenção federal na Polícia Mi-
litar do DF, e o resultado, segun-
do Ricardo Capelli, “foi positivo”.
Nos últimos dias à frente da for-
ça policial da capital, ele refor-
çou que a maioria dos soldados
são leais à função de servidores
públicos e disse que o 8 de janei-
ro ocorreu por falta de coman-
do, sobretudo do ex-secretário
de Segurança do Estado, Ander-
son Torres – também ex-minis-
tro de Justiça de Bolsonaro.

Divulgação

A diretoria da APCD-Regio-
nal Piracicaba esteve pre-
sen te  na  ed ição  2023  do
Congresso Internacional de
Odonto logia,  rea l izado na
capital paulista. Considera-
do o maior da América Lati-
na, anualmente ele apresen-

ta as novidades científicas,
mercadológicas e tecnológi-
cas da odontologia. Na foto,
Edson Zenebra (presidente),
Marisi Aidar (vice-presidente)
e César Schmidt (tesourei-
ro), representando a Regio-
nal Piracicaba no evento.

CONGRESSO INTERNACIONAL

Acipi Pescar unifica formação
profissional e projeto de vida
Projeto capacita jovens com vulnerabilidade social de forma a
ampliar suas oportunidades de inserção no mercado de trabalho

Transformar vidas. Este é o
objetivo do programa socioedu-
cativo da Fundação Pescar que,
em 2023, é apresentado a Piraci-
caba pela Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracicaba).
Em busca de um projeto renoma-
do, a entidade trouxe ações da en-
tidade de Porto Alegre à cidade.

A aula inaugural do curso
“Serviços em Comércio” foi rea-
lizada na manhã de segunda-
feira, 30. Entre janeiro e dezem-
bro deste ano, 18 jovens em vul-
nerabilidade social, com idade
entre 16 e 19 anos, participam
das atividades realizadas na
sede da Acipi das 8h às 12h30.

O propósito é contribuir para
que construam um futuro melhor
por meio da educação e do traba-
lho. Tão importante quanto for-
mar profissionais é tornar estas
pessoas protagonistas de seus pro-
jetos de vida. O Acipi Pescar chega
com a proposta de formar indiví-
duos para encarar os desafios do
mercado de trabalho. Questões
comportamentais e de autoconhe-
cimento são essenciais para um
profissional responsável, dedica-
do e comprometido. Por isso, cer-
ca de 60% da grade curricular é
voltada para essas questões.

“O Projeto Pescar promove
oportunidades de desenvolvi-
mento pessoal, cidadania e inici-
ação profissional. Queremos mos-
trar que eles têm um futuro pela
frente”, revela o vice-presidente
da Acipi, Jorge Aversa Junior.

Outro ponto é que, além de
levarem esses conhecimentos
para a vida profissional, os jovens

Carnaval: nove blocos são
classificados para 2ª etapa

A Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac) informa
que nove blocos carnavalescos fo-
ram classificados para 2ª etapa
no chamamento público do Car-
naval 2023, publicado dia 24/01
do Diário Oficial. Os classificados
são: Bloco da Salomé, Maracatu
Baque Caipira, Sapucaia, Bloco do
Bagaço, Mete Marcha, Cordão do
Mestre Ambrósio, Bloco Pira Pi-
rou, Bloco do Amor e Bloco da

Ema. As inscrições foram anali-
sadas por grupo técnico da Se-
mac na manhã de ontem, 31, no
Centro Cívico. Todos agora devem
apresentar requerimento de au-
torização e apoio para a saída no
Corpo dos Bombeiros, Polícia Mi-
litar e Semuttran. O prazo para
entrega é até a próxima segunda-
feira, 6, exceto para o Bloco da
Salomé, que deve apresentar do-
cumentação até quinta-feira, 2.
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Divulgação/Acipi

Divulgação/CPFL

PARCERIA CONTRA
A DENGUE
A Secretaria Municipal de Saúde re-
novou parceria com a CPFL Paulista
para ação de combate à dengue no
município. A partir de hoje, 1o, os lei-
turistas da concessionária de ener-
gia darão orientações sobre o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti e
entregarão folhetos educativos do
PMCA (Programa Municipal de Com-
bate ao Aedes) nas residências. Na
foto, Matheus Santos, médico veteri-
nário e coordenador do CCZ (segun-
do da esquerda para direita), aparece
com representantes da CPFL: Gus-
tavo Nogueira (coordenador de aten-
dimento de cliente), Pedro Toledo (téc-
nico da CPFL) e Talita Pinotti (con-
sultora de relacionamento da CPFL).

Jorge Aversa Jr., vice-presidente, e Marcelo Cançado, presidente da Acipi,
destacam o projeto como uma oportunidade na vida dos jovens que serão atendidos

poderão aplicá-los no dia a dia
em suas redes de contato, como a
família, por exemplo. Aos partici-
pantes são disponibilizados uni-
forme, transporte e alimentação.

“O Projeto Pescar deve ser
um divisor de águas na vida des-
tes jovens. Por meio da ação, eles
terão acessos a novas experiên-
cias. Passam a vivenciar uma
abertura para o mundo, com um
leque de opções e oportunidades”,
afirma a educadora social Acipi
Pescar, Thais Loureiro Maia.

Os jovens selecionados pas-
saram por um rigoroso processo

e apresentaram vontade de se
preparar para o mundo do tra-
balho. Além disso, estão em ida-
de escolar ou acabaram de termi-
nar o ensino médio. Possuem
renda familiar de até meio salá-
rio mínimo por pessoa e nunca
tiveram experiência sistemática
no mercado forma de trabalho.

“Essa é apenas a primeira
etapa na vida destes jovens. O
Projeto Pescar deve abrir portas.
Estamos preparando estes alu-
nos para que saiam aptos para
encarar o mercado de trabalho.
Além disso, a ação é uma vitri-

ne, tanto para os jovens quanto
para as empresas que dão oportu-
nidades a eles”, finaliza o presiden-
te da Acipi, Marcelo Cançado.

PROJETO PESCAR - O
Projeto Pescar é mantido pela
fundação criada em 1995 para
expandir e consolidar um pro-
grama pioneiro de formação so-
cioeducativa voltado para o de-
senvolvimento de jovens. Mais
de 35 mil pessoas já se beneficia-
ram do programa que é desen-
volvido em parceria com empre-
sas e organizações e norteado
por princípios comunitários.
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O ouro dos ianomâmi
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Camilo Irineu
Quartarollo

As fotos expostas
como suas cos-
 telas tão hu-

manas como as nos-
sas. Malária, águas
ruins, roças rouba-
das, animais mor-
tos, peixes agonizan-
tes nas profundezas ou treme-
licando ao sol. Somos vergo-
nha na Etiópia e na Biafra.

Um bandeirante já ameaça-
ra os indígenas de que botaria
fogo nas suas águas, caso não
mostrassem as suas jazidas do
Goiás. Nos tempos do Anhangue-
ra, onças, cobras, mitos, remédi-
os, pajelanças, religiões, deuses, e
os indígenas eram massacrados
pela armada cristã portando cruz
e bandeira em suas naus, sempre
a bandeira. Por outro lado, o ex-
plorador europeu cultuava a exis-
tência de um éden tropical e do
selvagem submisso, o "bom sel-
vagem" neste mundo de delícias,

bondades e... ouro! To-
davia, vemos desolação e
morte nas aldeias iano-
mâmi sob o cinismo des-
ses anhangueras ambici-
osos, bandeirantes decré-
pitos e cristãos falsos.

Nos bangue-ban-
gues eram rifles contra
flechas, metal contra
madeira, a tecnologia

contra o primitivo - a cultura ame-
ricana é baseada nas armas até hoje
e sempre há uma mais letal e as-
sustadora. Na tela, a imagem de
feio para índio e bonito para moci-
nho, tanto que até hoje se o meli-
ante for "branco ou bonitinho" já
é atenuante, se usar uma bandei-
ra para escaramuça é patriota!

Na política do bangue-bangue
Bolsonaro, de olhos claros, elogia a
cavalaria americana que levara po-
vos ao genocídio. Entretanto, o capi-
tão na presidência ressalvou que não
faria igual, mas quer diminuir a área
da reserva dos ianomâmis, habitan-
tes de uma região de Roraima e de
muitas aldeias espalhadas e... ouro.

Apesar de reiteradas, inúme-
ras e sucessivas denúncias do ge-
nocídio progressivo dos ianomâ-
mis, não se viu nenhuma visita ofi-
cial ou atenção a estas. Por sua vez
os acampamentos de garimpeiros
receberam o ilustre ex-presidente
em visita e ufania, denotando uma
política deliberada de exploração.

A reserva, propriedade cons-
titucional dos ianomâmis, foi de-
vassada por forasteiros armados e
empresas da mineração, defenes-
trada por madeireiros e estupra-
dores de virgens, ladrões de roças,
matadores de jornalistas como
Bruno Pereira e Dom Phillipis. A
Funai não tem aviões ou barcos
suficientes, os quais têm de sobejo

os garimpeiros para o ilícito e, por
fim, a escória e o mercúrio sujo
descendo e infestando os veios
d'água e rios agônicos.

Ianomâmi, que traduzido
é 'seres humanos', devem estar
fazendo a mesma inferência
que o cacique Seattle fez ao pre-
sidente americano Franklin Pi-
erce, em 1855, de que há coisas
que não podem ser compradas.
Diz Seattle que seus mortos não
esquecem. A terra é parte e mãe
deles, as flores suas irmãs, o
cervo, o cavalo e os pássaros
também seus irmãos. Perten-
cem à mesma família viva os
picos rochosos, os sulcos úmi-
dos nas campinas, o calor do cor-
po do potro e do ser humano.

O espírito da mata viva
não esquece. Cadê os verdes
das matas devassadas? Onde
está o verde da bandeira?

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Lilian Lacerda

No último dia 16,
o ministro da
Educação, Ca-

milo Santana divulgou
o cálculo para o piso
nacional do magistério
de R$ 4.420,55. Um
reajuste de 15% em
relação ao valor an-
terior de R$ 3.845,63. Esse
valor se refere a uma jornada
de 40 horas semanais na mo-
dalidade normal de ensino.

O tema gerou polêmica e a
Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM) questiona a legali-
dade da aplicação do reajuste e
orienta os municípios a não cum-
prirem a decisão. De outra parte,
diversos municípios se manifes-
taram contrários a medida e ale-
gam que não tem capacidade fis-
cal para arcar com os novos salá-
rios. Todavia, a Resolução/MEC
nº 7, de 26 de abril de 2012 pre-
vê que se o estado ou munício
comprovar que não tem capaci-
dade de pagar o piso, pode solici-
tar ao MEC uma suplementação.

Compreender a remuneração
de professores em um contexto fe-
derativo tem sido um enorme de-
safio no Brasil tendo em vista a
aprovação da Emenda Constituci-
onal nº 95/2016, que impôs o teto
de gastos nas despesas primárias
federais para as políticas sociais.

Diante dos entraves, políti-
cas de valorização docente se
encontram em constante amea-
ça, apesar de ser princípio cons-
titucional que não vendo sendo
cumprida, haja visto a forma
política de administrar o Esta-
do sob um viés neoliberal.

A aprovação da Lei nº 11.738/

Compreender aCompreender aCompreender aCompreender aCompreender a
remuneração deremuneração deremuneração deremuneração deremuneração de
professores emprofessores emprofessores emprofessores emprofessores em
um contextoum contextoum contextoum contextoum contexto
federativofederativofederativofederativofederativo
tem sido umtem sido umtem sido umtem sido umtem sido um
enorme desafioenorme desafioenorme desafioenorme desafioenorme desafio

2008 - que decorre de
dispositivos do FUN-
DEB - representou um
marco na questão dos
direitos docentes. Prin-
cipalmente, no que tan-
ge a aprovação na Lei
do Piso Salarial Profis-
sional Nacional (PSPN)
e a jornada de trabalho
de um terço sem intera-

ção com alunos. Mas vale salien-
tar, que a lei só passou a vigorar a
partir de 2011, após vencer o em-
bate federativo promovido por go-
vernadores contra a União.

Ademais da aprovação do Pla-
no Nacional de Educação - Lei nº
13.005/2014, PNE 2014-2024 - e
dos Planos Estaduais e Municipais
de Educação, muitos docentes da
educação básica ainda recebem
vencimentos inferiores com jorna-
das de trabalho desproporcionais.

Contestar ou negar o reajus-
te do piso do magistério é um
equívoco que, além de estar res-
paldado na legislação é uma con-
quista da categoria. A remune-
ração do docente não deveria ser
vista como gasto e sim como in-
vestimento. Sempre que a deci-
são for sacrificar os docentes,
quem perde é a sociedade civil.

———
Lilian Lacerda,  douto-
ra pela PUC-SP, psica-
nalista e pesquisadora
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Nesta quarta-feira - 1º de fe-
vereiro - tomam posse os
513 deputados federais e os

27 senadores eleitos em 2 de outu-
bro. E, com isso, tem fim o período
de transição onde o poder federal
foi dividido entre o novo Executi-
vo e o velho Legislativo. Só com o
novo Congresso Nacional  come-
ça, efetivamente, a governança de-
terminada pelo eleitorado para os
próximos quatro anos. Temos de
admitir que foi um janeiro difícil.
Os descontentes das eleições pro-
testando nas portas dos quartéis,
os ataques às sedes dos três pode-
res, prisões e pronunciamentos car-
regados de emoção e belicosidade,
que em nada apontam para a ne-
cessária pacificação nacional. A
esperança é que, empossados os
parlamentares, se obtenha o equi-
líbrio e o País comece a avançar.

Quis o povo eleger o presi-
dente com apenas 1,8% a mais
de votos que o seu adversário.
No Parlamento, dos 513 deputa-
dos, 294 reelegeram-se e, no Se-
nado, que se renova em um terço,
das 27 cadeiras em disputa, ape-
nas quatro tiveram os titulares
reeleitos. Observa-se, além dos
números de sucesso ou fracasso
eleitoral, que o Legislativo prestes
a se inaugurar é mais conserva-
dor em relação ao que finaliza sua
tarefa. Isso deverá exigir mais ne-
gociação por parte do presidente e
seu governo, de viés progressista.
Esse componente poderá levar a
um maior equilíbrio político.

Afora a posse dos eleitos, o
grande destaque é a eleição das
mesas diretoras da Câmara dos
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A posse do novo Parlamento
Deputados e do Senado Federal.
Na Câmara, é dita como certa a
reeleição do deputado Arthur
Lira (PP/AL) para a presidência
através de um grande arco de
partidos que vai da esquerda à
direita. No Senado, apesar de
apresentado como favorito, o pre-
sidente Rodrigo Pacheco (PSD/
MG) não tem a mesma tranquili-
dade de Lyra e, se vencer, será
sem tanta folga. Seu opositor de-
clarado é Rogério Marinho.

No conturbado quadro polí-
tico em que vivemos, os presiden-
tes são frequentemente acusados
de descumprir suas obrigações,
especialmente no que tange aos
pedidos de impeachment. Na Câ-
mara, Lyra engavetou dezenas de
pedidos de afastamento do presi-
dente Jair Bolsonaro e no Senado,
Pacheco também colocou debaixo
do tapete as petições contra minis-
tros do Supremo Tribunal Federal
e o Procurador-Geral da Repúbli-
ca. Descumpriram a Lei do Impe-
achment, que determina a leitura
dos pedidos na sessão seguinte à
sua apresentação. Por uma ques-
tão de justiça, devemos lembrar
que esse expediente de ignorar e
não tramitar os pedidos de impe-
achment vem sendo empregado há
mais de 20 anos, e foi um dos in-
gredientes que resultaram no de-
sequilíbrio entre os poderes da
República e a subserviência do Le-
gislativo ao Judiciário, hoje fla-
grantemente reconhecida. É de se
esperar que, com os novos depu-
tados e senadores em exercício,
essa distorção se elimine.

As eleições ocorrem para que
o povo possa renovar sua repre-
sentação tanto à frente dos gover-

nos quanto no Legislativo. Os que
chegam para desempenhar o man-
dato popular levam consigo as pro-
postas que fizeram ao povo na hora
de conquistar o voto. A esperança
que, neste momento, toma conta
dos brasileiros é de que os novos
consigam levar avante aquilo que
propuseram e, com isso, o País e a

sociedade alcancem dias melho-
res. Que cada titular de mandato
jamais se esqueça daquilo que pro-
meteram e tenham a certeza de
que, se não cumprirem, correrão o
risco de ser rejeitados nas próxi-
mas eleições. A isso dá-se o nome
de democracia.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

Impasses do reajuste do
piso salarial dos docentes

Efeito Borboleta

Arecente fala do
Presidente Lula
 chamando Mi-

chel Temer de golpista
fez as redes sociais ex-
plodirem de comentá-
rios e ficaram ligadas
nas cenas seguintes.
Temer se defendeu e
ironizou Lula, mas
quem entende de polí-
tica sabe que para existir Impea-
chment é necessário que o vice
queira ocupar a cadeira, além de
articular isso, em tese, uma trai-
ção. Ou golpe! Como queiram...

O interessante é ver bolso-
naristas negando que Temer seja
golpista, e isso me faz lembrar o
filme "Efeito Borboleta", onde o
estudante universitário Evan
Treborn tem dores de cabeça tão
fortes que frequentemente des-
maia, enquanto está inconscien-
te, ele pode viajar de volta no
tempo para momentos de dificul-
dades na infância, pode alterar
o passado. Porém, ao mudar o
passado, ele pode alterar o pre-
sente, o que leva Evan a se en-
contrar em um pesadelo de rea-
lidades alternativas, incluindo
uma onde ele está preso.

Essa comparação é interes-
sante, visto que o maior inimigo
do bolsonarismo é Alexandre de
Moraes, que se tornou ministro
do STF após indicação do golpis-
ta Temer. Que ironia do destino.

Em outras palavras, o mi-
mi-mi bolsonarista é apenas
uma realidade de diversas que
colocariam pelados militares,

pastores, políticos e
demais apoiadores
de um governo geno-
cida, coberto por um
manto de corrupção.
De um jeito ou de
outro os yanomâmi
teriam justiça, os
mortos durante a
pandemia também.
Efeito Borboleta...

Ora, se Bolsonaro, com toda
estrutura política, além de apoio
de setores golpistas, não conse-
guiu seu objetivo insano, é ino-
cência achar que um vereador
golpista, ou até mesmo outro
condenado, possam mudar o
que o futuro reserva para quem
odeia a Democracia e usa o poder
para fazer o que é errado. Esses
estarão no lixo da História.

Conhecer o básico da po-
lítica evitaria situações? Ou o
Efeito Borboleta traria reali-
dades inevitáveis?

O tempo dirá.
"O homem é mau por na-

tureza, a menos que precise
ser bom." (Nicolau Maquia-
vel, O Príncipe - 1513).

Pensar é sempre bom.
———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
advogado
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Gregório José

Sabemos que o mo-
mento é agora,
neste momento,

já! Não espere pelo que
está por vir. Fiquem no
presente e trabalhem
para que o futuro seja
melhor e mais prazero-
so. Não fique parado
sonhando com o dia que pode não
vir, o fato que pode não ocorrer, a
oportunidade que jamais virá.

Não espere para fazer algo
de bom no novo dia que virá,
no amanhã eu faço.

Faça do seu momento atual o
seu novo dia de felicidades e reali-
zações. Abra a janela para o mun-
do agora, respire o ar puro da na-
tureza, agora. Cante com os pás-
saros que chegam à sua janela.
Não os espante dali. Eles trazem
esperança e alegria. Alimente-os

Não espere paraNão espere paraNão espere paraNão espere paraNão espere para
fazer algo defazer algo defazer algo defazer algo defazer algo de
bom no novo diabom no novo diabom no novo diabom no novo diabom no novo dia
que virá, noque virá, noque virá, noque virá, noque virá, no
amanhã eu façoamanhã eu façoamanhã eu façoamanhã eu façoamanhã eu faço

para que voltem para
trazer boas novas.

Respire fundo e
aprecie o dia que nas-
ce ou a chuva que che-
ga. O sol brilha no alto
e torna sua pele bron-
zeada. Mas, não se jo-
gue sem cuidados. Use
protetor solar. Lem-
bre-se que o sol que

aquece traz doenças insanas.
Não feche ou encha seu co-

ração com amarguras e desa-
venças. Peça perdão, agora.
Limpe o seu coração das impu-
rezas das maledicências. A tris-
teza que você deposita em sua
alma irá corroer o seu futuro.

Desfaça-se daquilo que lhe
destrói. Das roupas velhas e com
cheiro de guardado, bolor e que
você sabe que nunca mais lhe cai-
rá bem. Aquilo que não te é pra-
zeroso deve ser abandonado.

Na dúvida do amanhã, viva na certeza do agora

Cuide de sua casa e daque-
les que moram com você.

Brinque com os animais que
Deus coloca em nosso caminho.
Não chute-os. Eles estão ali para
nos mostrar que é possível vi-
ver, mesmo no abandono, sem
ter o que alimentar ou beber.

Abrace seus familiares. Eles
são a primeira regra de sociedade e
convívio que aprendemos. É deles
que vem parte de nossa formação e
nosso caráter. Assumimos e assi-
milamos um pouco de cada um, atos
e ações bons ou ruins. Aproveite-
mos o melhor de cada um deles!

Não deixe de ligar para
aquele amigo (ou amiga) que vive

ao nosso lado. Pergunte como está,
se precisa de algo, mesmo que
seja só um minuto de atenção.

Ganhe um tempo para você
lendo um livro que lhe agrade.
Assista, no cinema, a um filme in-
dicado por alguém. Mas vá sem
compromisso de esperar o melhor.

Vista uma boa roupa, se
produza para si mesmo. Limpe
sua casa, enfeite-a, deixe-a chei-
rosa. Não para uma visita, mas é
porque você reside ali. Você me-
rece a melhor moradia de todas!

Faça uma caminhada no par-
que, na rua, no clube ou, simples-
mente, não faça nada. A vida é sua!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo,
pós-graduado em Ges-
tão Escolar, em Ciênci-
as Políticas e em Medi-
ação e Conciliação; MBA
em Gestão Pública

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

A INCANSÁVEL DEPUTADA BE-
BEL. - Eu sempre acreditei que
para "julgar alguém" é de bom
senso que conheçamos a his-
tória de vida deste indivíduo, o
que ele faz...o que ele fez... e o
que fará com certeza... este é o
verdadeiro "curriculum" de um
ser humano que o coloca em
posição de destaque e de res-
peito quando nos dispomos a
fazer algum julgamento do
mesmo. Infel izmente, nem
sempre isso acontece, e aca-
bamos por nos deixar levar por
fantasias e histórias medío-
cres muitas vezes quase que
como  um "feitiço" que nos as-
sola... Com certeza, -  falando
da história de vida de alguém
(falo da Deputada Bebel)-
quem a conhece e acompanha
sua história de vida política,
não pode deixar de se "surpre-
ender" a cada dia com sua vi-
talidade, solidariedade, espíri-

to de luta, consciência política
e social... expressas nas mais
diversas atividades como: pro-
cesso de distribuição de aulas
no ensino médio, sempre ao
lado dos professores, ingerên-
cias na abertura de estradas
junto ao governo local, verbas
destinadas à entidades soci-
ais graças aos seus esforços
como Deputada Estadual pelo
PT, sem contar com suas  ava-
liações de cunho político na de-
fesa da Democracia e da Soci-
edade Brasileira... Tantos ou-
tros mais atributos e ativida-
des, não caberiam nesta pe-
quena homenagem que faço a
essa deputada.. .  Obrigado
Profa. Bebel por você existir!
Que seus atos tenham respal-
do pela comunidade e façam
seguidores desta notável ati-
tude frente à vida e respeito
pelo ser humano. (J.F. Höfling,
professor da FOP/Unicamp)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br



BONDADE
Luiz Inácio Lula da Silva

constantemente comenta sobre
ajuda financeira, através do
BNDES, aos países vizinhos. No
passado isso já ocorreu e nem
todos saldaram seus compromis-
sos. Cuba teria pago com charu-
to. No momento, Lula mostra-se
mais negociador com Alberto
Fernández, presidente da Argen-
tina que já conseguiu a preço
baixo, 156 blindados Guarani,
com entrega imediata. Negociam
também financiamento para a
segunda etapa do gasoduto ar-
gentino e o valor solicitado é de

US$ 689 milhões. Para Henrique
Meirelles, Lula erra, pois deveria
se preocupar com dinheiro do
BNDES para combater a defici-
ência brasileira em infraestrutu-
ra. Congresso Nacional também
se mostra incomodado com essa
torneira estatal exageradamente
aberta em benefícios de amigos.

PONTO FINAL
Empresários cobraram

Geraldo Alckmin sobre o im-
posto sindical: Resposta do
Vice-Presidente e Ministro da
Industria e Comércio: "Posso
lhes garantir que não volta".
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Bebel propõe políticas públicas
em defesa da população idosa
Construção de Centro de Idoso e atenção especial do Estado estão na proposta que tramita na Alesp

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) quer a instituição
de políticas públicas no Estado de
São Paulo em favor da população
idosa, entre elas a criação de cen-
tro de convivência para idosos em
cada um dos municípios do Es-
tado, onde o idoso poderá pas-
sar o dia em atividades de lazer
que estimulem a convivência, de
modo que se sintam acolhidos,
felizes e cuidados. A proposta
está no projeto de lei 568/2021,
que tramita na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

A deputada enfatiza que é
dever do governo paulista promo-
ver o bem-estar da população
idosa do Estado em todos os as-
pectos de seu cotidiano, imple-
mentando condições de atendi-
mento em suas repartições públi-
cas, e conferindo a essa popula-
ção especial atendimento que su-
pra suas necessidades de bem-
estar social e de saúde, de lazer,
de moradia, alimentação, educa-
ção, segurança patrimonial e mo-
ral e tratamento diferenciado no
pagamento de tributos estaduais.

Ela propõe ainda que o Esta-
do estimule as pessoas físicas e
jurídicas de direito privado à ade-
são às políticas voluntárias de

atendimento definidas na presen-
te lei através de convênios ou es-
tímulos tributários. Sua propos-
ta é de que as repartições públi-
cas que prestam atendimento aos
idosos reservarão espaço próprio
para esse atendimento, que será
dotado de estrutura física ade-
quada para minorar o tempo de
espera para o atendimento dessa
faixa da população e para que, no
período em que o idoso fique na
repartição, possa permanecer
sentado em condições de confor-
to adequadas; receba hidratação
e alimentação saudável; conte
com banheiros equipados para
seu atendimento; conte com mei-
os de acesso à rede mundial de
computadores através de equipa-
mentos pessoais; e conte, para
atendimentos emergenciais,
com ao menos um profissional
médico e um assistente social.

No projeto, a deputada pro-
põe também que o Estado de São
Paulo promoverá programas de
aquisição de casa própria destina-
do à sua população idosa, através
da formação de cooperativas ou
por qualquer outro meio, com con-
dições de amortização do saldo
devedor relativo a essa operação
que sejam adequadas às possibili-

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel (PT) destaca que o
poder público deve promover o bem-estar da população idosa

dades dos idosos, contando com
mecanismo eficiente de seguro
com relação às possíveis insufici-
ências financeiras do público fa-
vorecido, de modo que o idoso pos-
sa ter tranquilidade com relação
às possibilidades de adimplemen-
to de sua obrigação contratual.

A deputada Professora Be-
bel justifica a iniciativa ressal-
tando que o envelhecimento da

população brasileira é uma ten-
dência registrada pelo IBGE nos
últimos anos. “Em sintonia com
o crescimento da expectativa de
vida no país e com o aumento da
terceira idade nos grandes cen-
tros, há que se começar a exigir
cada vez mais a atuação do Po-
der Legislativa na construção de
leis que atendam à população ido-
sa de nosso estado”, defende.

O projeto Com Vivência, rea-
lizado pela Associação Francisca-
na de Assistência Social Coração
de Maria (Afascom) e o Centro
Social de Assistência e Cultura
São José (Cesac), com repasse da
Prefeitura por meio do Fundo
Municipal do Idoso (FMI), liga-
do à Secretaria Municipal da As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), abre hoje, 1º, as ins-
crições para atividades esportivas,
de artesanato, inclusão digital,
musicoterapia, dança e teatro para
pessoas a partir de 60 anos. As
inscrições seguem até sexta, 3.

Para se inscrever é necessário
a apresentação de RG, CPF e com-
provante de residência. As inscri-
ções serão feitas no Centro Social
do Vila Cristina (rua Davi Gomes
da Silva, s/n.º), Centro Social Novo
Horizonte (rua Profa. Laura Fer-
nandes de Campos Ferrari, 145),
Centro Comunitário de Ártemis
(Praça João Alfredo, s/n.º), Centro
Social do Santa Rosa (rua Milton
Teixeira de Sá, 250) e Centro Soci-
al do Vila Fátima (avenida Mare-
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Projeto Com Vivência
abre inscrições

Objetivo é promover a socialização de pessoas com mais de 60 anos

Divulgação

chal Costa e Silva, 464). As ativi-
dades também ocorrerão nestes
locais, de segunda a sexta-feira.

O objetivo do projeto é pro-
mover a socialização e integração
de pessoas com mais de 60 anos
para prevenir o isolamento e con-
tribuir para um envelhecimento
saudável, estímulo do protagonis-
mo e a melhoria da qualidade de
vida, de forma a assegurar seus
direitos individuais e sociais.

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), as
projeções até 2025 apontam que
o Brasil será o 6º país do mundo
com maior número de pessoas
idosas. “Este fenômeno está ocor-
rendo de modo acelerado e sabe-
mos que há muitos desafios para
a sociedade como um todo, rela-
cionados às demandas de políti-
cas públicas para essa população.
Estamos buscando formas de
promover o envelhecimento ati-
vo preconizado pela OMS, como
diretriz importante para as polí-
ticas públicas”, ressalta Euclidia
Fioravante, secretária da Smads.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Guarda Civil, dispo-
nibiliza agora o aplicativo SOS
Mulher Piracicaba, botão de emer-
gência para que mulheres vítimas
de violência doméstica que possu-
em medida protetiva possam aci-
onar a corporação de forma rápi-
da e prática. Hoje, a Patrulha
Maria da Penha, serviço que aten-
de as vítimas de violência no mu-
nicípio, tem o registro de cerca de
3.000 mulheres com medida pro-
tetiva na cidade. Criado para agi-
lizar o atendimento a essas vítimas
em casos de real perigo, o SOS
Mulher Piracicaba foi apresentado
em coletiva de imprensa na manhã
de ontem, 31, no gabinete do pre-
feito, com a presença do chefe do
Executivo, Luciano Almeida; do
comandante da Guarda Civil,
Sidney Miguel da Silva Nunes, e
da encarregada da Patrulha
Maria da Penha, Luciane Tovar.

O SOS Mulher Piracicaba é
uma iniciativa que integra o sis-
tema de gestão Sincad, que co-
meçou a ser implantado em mea-
dos de outubro, cujo objetivo é
gerenciar toda operação da Guar-
da, reduzindo o uso de papel e
permitindo um atendimento mais
ágil, além da produção de relató-
rios estatísticos que orientarão a
realização das políticas públicas
de forma efetiva e assertiva.

Para acionar o botão SOS
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Guarda Civil lança botão “SOS Mulher”
Divulgação

Equipe da GC com o prefeito Luciano Almeida e a vereadora Rai de Almeida
durante coletiva de imprensa para apresentação do SOS Mulher Piracicaba

Mulher Piracicaba, a mulher
deve pressionar por três segun-
dos o logotipo da ferramenta no
celular. Assim, um sinal é emiti-
do para a Central de Operações
da Guarda Civil, que terá em
mãos os dados cadastrais da ví-
tima e a localização em tempo real.

“A funcionalidade vem para
somar no atendimento que damos
às vítimas de violência. Com o bo-
tão, o encaminhamento da viatura
mais próxima do local da ocorrên-
cia será mais ágil, porque os agen-
tes terão todas as informações na
tela de modo muito mais rápido do
que se a pessoa ligasse 153 e preci-
sasse relatar o ocorrido, a localiza-
ção e etc. Será um complemento
importante no atendimento que
prestamos a estas pessoas”, expli-
cou o comandante da Guarda Ci-

vil, Sidney Miguel da Silva Nunes.
O prefeito Luciano Almeida

falou que o trabalho da corpora-
ção na proteção às mulheres, com
soluções estratégicas e de inteli-
gência, é contínuo. “Na nossa
gestão implantamos soluções que
propõem melhorias para ampliar
o acesso das vítimas de violência
ao nosso atendimento. A primei-
ra delas foi a implantação estra-
tégica da Sala Patrulha Maria da
Penha, ao lado do Terminal Cen-
tral, que recebe pessoas de todos
os pontos da cidade, permitindo
que a mulher possa procurar o
espaço para orientações ou soli-
citação de acompanhamento da
equipe. Agora lançamos o SOS
Mulher Piracicaba, que agiliza o
atendimento, algo fundamental
quando elas estão em risco”, disse.

Ele comentou, ainda, que
devem ser discutidas mais ações
de trabalho preventivo e para a
conscientização da sociedade
com o intuito de cessar a violên-
cia contra a mulher, como en-
contros educativos e palestras em
escolas e equipamentos públicos.

SERVIÇO
Mais informações podem
ser obtidas pelo telefone
ou WattsApp da Patrulha
Maria da Penha – (19) 9
9794-8864, das 7h às 19h,
ou pessoalmente na sala
da Patrulha, localizada na
Praça Ennes Silveira Me-
llo, no prédio da Adminis-
t ração do Terminal  Cen-
tral, de segunda a sexta,
das 8h às 16h, exceto feri-
ados e fim de semana.
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Trenzinho retoma passeios
durante o fim de semana

De volta ao roteiro de atrações,
o Trenzinho Turístico Maria Fu-
maça é um passeio autoguiado que
apresenta os principais pontos tu-
rísticos e um pouco da história de
Piracicaba. A saída é feita de hora
em hora, a partir das 10h, em fren-
te ao Casarão do Turismo, no Par-
que da Rua do Porto, aos sábados,
domingos e feriados, percorre a
maioria dos atrativos turísticos
da cidade e tem duração de
aproximadamente 35 minutos.

A capacidade do trenzinho
por passeio é de até 50 pessoas e o
ingresso individual custa R$ 10.
Crianças menores de 12 anos e
pessoas com deficiências deverão
estar acompanhadas dos pais ou
responsáveis para realizar o pas-
seio. Pessoas acima de 60 anos

apresentando documento e pesso-
as com deficiências terão 50% des-
conto no valor do ingresso. Crian-
ças até três anos não pagam.

Pessoas acima de 60 anos
(apresentando documento) e pes-
soas com deficiência possuem des-
conto de 50% no valor do passeio.

O Trenzinho Turístico é um
serviço que está sob concessão.
Uma porcentagem do que ar-
recada é revertida para o Fun-
do Municipal de Turismo.

SERVIÇO
Trenzinho Turístico Maria Fu-
maça. Dias e horários: aos
sábados, domingos e feria-
dos – das 10h às 18h. Tempo
estimado do passeio: 35 mi-
nutos. Capacidade: 50 pesso-
as. Valor do ingresso: R$ 10.

Trenzinho Turístico Maria Fumaça apresenta os principais
pontos turísticos e um pouco da história de Piracicaba

Divulgação

Alex de Madureira se reuniu
ontem, 31, com o Secretário
de Turismo e Viagens do Es-
tado de São Paulo, Roberto
de Lucena. O encontro ocor-
reu na Praça Ramos de Aze-
vedo, sede da secretaria, na
capital paulista. “Foi uma au-
diência muito profícua em
que falamos de projetos para
toda a Região Metropolitana
de Piracicaba”, afirmou o par-

lamentar. “O secretário afir-
mou que a Secretaria de Tu-
rismo será ‘uma extensão’ do
meu gabinete, tendo o maior
interesse de atender minhas
solicitações”, completou. A
pasta abrange o Departamen-
to de Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios Turís-
ticos (Dadetur), o Conselho
Estadual de Turismo e Con-
selho do Turismo Regional.

TURISMO
Integrantes do projeto “Não
Viralize A Ignorância, Conhe-
ça!” se reuniu com a equipe
da unidade do Programa Saú-
de da Família (PSF) Bosques
do Lenheiro II para definirem
o planejamento das ativida-
des em conjunto ao longo
deste ano, envolvendo ações
com gestantes, entrega de in-
sumos na comunidade, ativi-
dades com o PSE e palestras

sobre ISTs (Infecções Sexual-
mente Transmissíveis). “Esta-
mos definindo uma parceria
muito importante para chegar
a um público amplo com in-
formações e or ientação”,
destacou Paulo Soares, pre-
sidente do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids e Hepati-
tes Virais), entidade que de-
senvolve o projeto “Não Vira-
lize A Ignorância, Conheça!”.

PLANEJAMENTO

Assessoria ParlamentarDivulgação
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Câmara recebe comitiva
da cidade de Porto Feliz
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Cemitério abre temporada
2023 de roteiros noturnos
Roteiro acontece na sexta, 3, com dois passeios, às 19h e 20h30; inscrições abrem hoje, 1º

A primeira edição do roteiro
noturno de contação de histórias e
lendas no Cemitério da Saudade
será realizada na próxima sexta-
feira, 3, no Cemitério da Saudade,
com dois passeios agendados: o
primeiro às 19h e o segundo às
20h30. O roteiro faz parte do pro-
jeto O Que te Assombra? Piracica-
ba: Saudade e Suas Vozes que per-
corre pontos históricos da região,
abordando suas lendas, histórias
e personalidades marcantes. A re-
alização é do grupo criativo O que
Te Assombra e da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Departa-
mento de Turismo, vinculado à Se-
mdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), com apoio da Si-
map (Secretaria  de Infraestrutura
e Meio Ambiente de Piracicaba).

“Em 2022, foi surpreenden-
te o interesse da população em
participar do roteiro e conhecer
mais sobre as histórias e as per-
sonalidades da cidade. Tivemos
repercussão e avaliação muito

positivas daqueles que participa-
ram. Em todas as edições as va-
gas se esgotaram rapidamente.
Esperamos que este ano o suces-
so se repita e mais pessoas tenham
oportunidade de realizar o pas-
seio”, disse Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo.

Para essa primeira edição do
roteiro no Cemitério da Saudade
estarão disponíveis 160 inscrições
e os participantes serão divididos
em dois grupos de 80 pessoas cada.
Na ocasião, quem desejar pode
doar alimentos não perecíveis, que
serão encaminhados para o grupo
Ajuda do Bem Piracicaba, que rea-
liza ações sociais na cidade.

INSCRIÇÕES - As inscrições
para participação no evento podem
ser feitas a partir de hoje, 1, às 19h,
pelo link https://doity.com.br/pi-
racicaba-saudade-e-suas-vozes.
Em caso de chuva, o passeio será
reagendado e brevemente infor-
mada nova data por meio das re-
des sociais da Prefeitura. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.

 Sabrina Franzol

Este passeio é exclusivo no Cemitério da Saudade, com lendas
urbanas e informações sobre personalidades locais

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner Ale-
xandre de Oliveira, o Wagnão
(PHS) e, o diretor da Escola do Le-
gislativo de Piracicaba “Antonio
Carlos Danelon - Totó Danelon”,
Pedro Kawai (PSDB), na manhã
desta segunda-feira (30) receberam
a visita do presidente da Câmara
Municipal de Porto Feliz, Paulo
Adriano Beneditti (Republica-
nos), acompanhado pelo chefe de
gabinete, Cesar Augusto dos San-
tos, em tratativas que poderão
fortalecer o poder legislativo des-
ta municipalidade, na adoção de
projetos adotados em Piracicaba,
dado ao aprimoramento técnico
e o estabelecimento de parcerias
que conferem dinamismo em pro-
gramas e ações, com o diferencial
de serem bancados a custo zero
aos cofres da municipalidade.

O vereador Pedro Kawai recep-
cionou os visitantes, passou pelo
setor de Comunicação da Câmara
e posteriormente ocupou as depen-
dências da Escola do Legislativo,
no prédio anexo, rua São José,
quando fez um retrospecto da cri-
ação deste programa, desde o ano
de 2017, onde mais de 12 mil ins-
critos foram à procura das ativi-
dades da escola, que se pauta de
corpo técnico e conselho delibera-
tivo, na garantia da continuidade
do sistema, em parcerias e tratati-
vas junto ao poder público e inici-
ativa privada, com ênfase ao ca-
ráter voluntário de suas ações.

Davi Negri

Programas como a Escola do Legislativo, sistema de informatização
e outras poderão serem adotados na cidade da região de Sorocaba

Na sequência do roteiro da
visita aos departamentos, o pre-
sidente da Câmara de Porto Feliz
conheceu as dependências do ple-
nário “Francisco Antonio Coe-
lho”, sendo conduzido pelo asses-
sor especial da presidência, Fá-
bio Dionísio, que também porme-
norizar os detalhes de programas
que a Casa de Leis disponibiliza
visando a utilização dos diversos
meios de informática disponíveis.

PRESIDÊNCIA - O presi-
dente da Mesa Diretora, Wagner
de Oliveira, se reuniu com Paulo
Adriano e reiterou a importân-
cia de Piracicaba continuar no
investimento de projetos que
contribuam para dar mais trans-
parência às ações da Câmara.

Paulo Adriano agradeceu a
acolhida e destacou o diferenci-
al que Piracicaba hoje projeta pe-
rante o cenário nacional, no tra-
to com as questões públicas. O
parlamentar fez questão de en-
fatizar que vislumbra a criação
de uma nova Câmara em Porto
Feliz, na expectativa de assegu-
rar para o próximo orçamento
a garantia de construir um novo
prédio para abrigar os 11 verea-
dores que integram o legislati-
vo local e, também melhorar o
suporte técnico aos 13 funcio-
nários da Casa de Leis. Adria-
no também informou que este
é  o  seu primeiro  mandato
como vereador e, que é oriun-
do do setor de saúde pública.
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Museu recebeu mais de
100 pessoas em projeto

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes, ins-
tituição mantida pela Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realizou em janeiro mais
uma edição do Projeto Férias no
Museu entre 10/1 e 26/1. A pro-
gramação especial foi desenvol-
vida pela equipe educativa da
instituição direcionada a crian-
ças e adolescentes com idades
entre 6 e 12 anos. Durante estes
dias, segundo o historiador
Maurício Beraldo, 64 crianças e
46 adultos participaram das ati-
vidades, totalizando 110 pessoas.

Confecção de brinquedos an-
tigos com reciclagem, no dia 10/1,
foi a primeira atividade da pro-
gramação de férias no Museu Pru-
dente, seguida de roda de lendas
e jogos educativos no dia 12/1. Já
no dia 17/1, houve exibição de cur-
tas-metragens infantis, uma rea-
lização conjunta ao Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba).

No dia 19/01, o projeto de fé-
rias no Museu Prudente de Mo-
raes ofereceu às crianças, junto
aos adultos responsáveis, conta-
ção de histórias e oficina de musi-

coterapia infantil, que foram con-
duzidas pela pedagoga Monika
Magno. Ela também esteve à frente
da contação de histórias relacio-
nada ao Museu e a Prudente de
Moraes, no dia 24/6. A programa-
ção se encerrou dia 26/1, com jo-
gos e brincadeiras educativas.

Como ressalta Beraldo, to-
das as atividades tiveram lota-
ção máxima, além de uma con-
corrida lista de espera, o que
mostra a importância do projeto
de férias do Museu Prudente de
Morais ao processo socioeducati-
vo dos estudantes de Piracicaba.

“O projeto Férias no Museu,
após 10 anos, se firma como uma
opção cultural na cidade de Pira-
cicaba. Foram atendidas 110 pes-
soas entre crianças e adultos que
puderam participar de oficinas,
brincadeiras, contação de históri-
as, filmes e jogos educativos. O
museu oferece educação patrimo-
nial e o aprendizado da história
de nossa cidade de maneira lúdi-
ca e divertida, aproximando as
crianças e seus responsáveis des-
ta instituição tão rica histórica e
culturalmente”, afirma Beraldo.

Divulgação

Crianças aprendem a construir brinquedos pedagógicos no museu

A Associação Cultural e Te-
atral Guarantã promove hoje, 1°,
das 10h às 19h, as inscrições
para quem desejar compor o elen-
co como povo na 33ª edição da
Paixão de Cristo de Piracicaba.
As vagas são limitadas a 100 pri-
meiras pessoas. Para participar,
é preciso preencher um formu-
lário online no link: forms.gle/
bwehfpoQQp9RoN1M6 Os ensai-
os devem começar no dia 5 de
março (domingo) no Parque En-
genho Central. Já as apresenta-
ções serão na Semana Santa.

Neste ano, a Paixão de Cris-
to estará sob o comando de Da-
goberto Feliz. O diretor tem afir-
mado seu compromisso de va-
lorizar o elenco nesta edição.
Um cuidado que ele acredita ser
necessário para fazer um bom
espetáculo e também para trans-
mitir ao público as mensagens
de Jesus. De acordo com a pre-
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Guarantã abre 100 vagas para compor o povo do espetáculo

As inscrições são gratuitas e acontecem online hoje, 1º, das 10h às 19h

Divulgação

sidente voluntária do Guaran-
tã, Rosângela Pereira, é impor-
tante que os interessados em
integrar a montagem tenham
disponibilidade de tempo para
os ensaios e apresentações.

“Convidamos para estar co-
nosco novamente quem já é nos-
so parceiro de cena há muitos
anos e também aqueles que dese-
jam vivenciar esta experiência
pela primeira vez. A relação de ami-
zade que construímos ao longo dos
ensaios é muito gratificante, por
isso, é sempre um grande encontro
realizar a Paixão de Cristo. Além
de ser uma porta de entrada para
o mundo das artes cênicas às
pessoas de todas as idades”.

Podem se inscrever para o
elenco maiores de 18 anos ou cri-
anças e jovens com autorização
dos pais e acompanhantes res-
ponsáveis. Entre as informações
solicitadas estão: nome comple-

A Comissão Julgadora –
formada por Angela Maria de
Souza Palma, Carmen Pilotto e
Ivana Negri – do concurso lite-
rário do projeto Viajando na
Leitura analisou os textos de
354 participantes e escolheu
aqueles que melhor se destacaram
nas categorias poesia e crônica.

Na categoria poesia, entre 18 e
30 anos, os três primeiros coloca-
dos foram Victor Alves Pereira,
Fernando Dumard da Gama e Lais
Victoria dos Santos Silva. Acima
de 30 anos, foram escolhidas as
poesias de Valdemir Henrique Po-
licer, Paulo Cezar Tórtora e Elvira
Glória Drummond Miranda.

Já na categoria crônica, entre
18 e 30 anos, o texto de Fernando
Trevisolli de Britto ficou em primei-
ro lugar, seguido pelos textos de
Cristiane Machado e Roseana Sou-
za das Neves. Richardson Jorge
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Comissão define vencedores
de concurso literário

Divulgação

Primeiro critério de avaliação é abordar o assunto saudade,
que é uma referência ao livro Saudade do escritor
piracicabano Thales Castanho de Andrade

Dias da Silva, Christina Aparecida
Negro Silva e Emily Vieira Anto-
netti Brocco foram os três primei-
ros colocados para as crônicas na
faixa de idade acima de 30 anos.

O primeiro critério de avalia-
ção é que o texto deveria abordar o
assunto saudade, que é uma refe-
rência ao livro Saudade do escritor
piracicabano Thales Castanho de
Andrade. Também foram escolhidos
outros 33 textos que se destacaram
para fazer parte de um livro. A lista
completa dos participantes premia-
dos está disponível no site da Acade-
mia Piracicabana de Letras em
www.academiapiracicabana.com.br.

O evento de encerramento
do Viajando na Leitura, com a
entrega dos diplomas e prêmios
aos ganhadores do concurso li-
bertário, será no dia 11 de feve-
reiro, no Colégio Objetivo, às 17
horas. A entrada é gratuita.

to, RG/Certidão de Nascimento,
CPF, data de nascimento, ende-
reço, contato telefônico/e-mail.

Os encontros serão realiza-
dos aos domingos, a partir do dia

5 de março, das 10h às 13h.  En-
saios noturnos também serão re-
alizados para passagem de luz e
outras marcações com o elenco -
datas e horários em confirmação.
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Vereador visita instalações da
Associação Caminhos do Bem

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou, segunda-feira
(30), a Associação Caminhos do
Bem, localizada na Paulista, para
conhecer o sistema de atendimen-
to dos profissionais e o funciona-
mento da entidade. Ele foi acom-
panhado pela presidente da insti-
tuição, Mariana Trevisani Arthuri
Franco, pelo consultor em Gestão
de Negócios, Paulo Teixeira, e pela
jornalista e professora, Anelise So-
ares, voluntários da associação.

A Associação Caminhos do
Bem é uma organização sem fins
econômicos, cujo objetivo é a pro-
moção da saúde através da reabili-
tação física e psicológica. O público
atendido é composto por pessoas
com dor crônica, que apresenta-
ram algum trauma ou lesão na co-
luna, membros superiores e inferi-
ores, face ou cabeça, incluindo pa-
cientes que se preparam para uma
cirurgia ortopédica ou que acaba-
ram de realizar uma cirurgia e pre-
cisam voltar às suas atividades.

A entidade conta com uma

equipe de profissionais composta
de diferentes especialidades, como
fisioterapeutas especializados nas
áreas ortopédica e neuropediátri-
ca, osteopatas, dentistas, nutricio-
nistas, nutrólogos, acupunturistas,
enfermeiros, educadores físicos e
profissionais que atuam com prá-
ticas integrativas e complementa-
res como o Reiki, a Cura Reconecti-
va e a Medicina Bioenergética
(BEM). Todos são envolvidos na
reabilitação do paciente de forma
integrada, com ênfase nos aspectos
biopsicossociais do ser humano.

“Fiquei impressionado com o
tamanho e a qualidade da estrutu-
ra física da associação. Eles dis-
põem de boxes individuais, que per-
mitem o atendimento simultâneo
de vários pacientes e estruturas de
apoio, como recepção, sala de au-
las, copa e banheiros, que propor-
cionam conforto e segurança tan-
to aos profissionais quanto aos pa-
cientes”, avaliou o vereador.

A associação fica na rua Car-
los Zanotta, 880 – Paulista.
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Associação trabalha com a reabilitação física e psicológica de pacientes
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Vereador pede melhorias viárias
na região do Terminal São Jorge
De acordo com o vereador, moradores dos bairros Jd. São Jorge
e Jd. Nova Suíça reclamam da dificuldade para cruzar a rotatória

Guilherme Leite

Zezinho Pereira, em visita ao local na tarde de ontem, 31,
apresentou à titular da Semuttran, Jane Franco Oliveira,
demandas de moradores para o trânsito da região

O intenso fluxo de veículos e
de pedestres que transitam nos ar-
redores do Terminal São Jorge
motivou uma visita do vereador
Zezinho Pereira (União Brasil) ao
local na tarde deste terça-feira (31).
Segundo o parlamentar, a região é
palco frequente de acidentes. A vi-
sita foi acompanhada pela secretá-
ria municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes, Jane
Franco Oliveira, e pelo assessor téc-
nico da pasta, Fábio Teruo.

De acordo com o vereador,
moradores dos bairros Jd. São Jor-
ge e Jd. Nova Suíça reclamam da
dificuldade para cruzar a rotató-
ria “Romilda Novello Fornazier”,
localiza em frente ao terminal de
ônibus, seja de carro ou a pé, espe-
cialmente nos horários de pico.
“Aqui, a partir das 17 horas, fica
insustentável, fica uma loucura
isso aqui”, falou Zezinho Pereira.

Ainda de acordo com o par-
lamentar, a faixa de pedestres si-
tuada na rua das Conchas, em
frente ao terminal e que se conec-
ta à rotatória – que possui semá-
foro com botoeira -, nem sempre é
respeitada pelos condutores. Se-
gundo Zezinho, os motoristas
muitas vezes estão mais focados
no trânsito de outros veículos que
circundam o dispositivo do que
nos pedestres que cruzam a via.

O desrespeito à sinalização,
segundo o parlamentar, também
ocorre por parte das pessoas que
transitam a pé pela região, e que
nem sempre utilizam a faixa de
pedestres, principalmente ao
entrar e sair de um supermer-
cado situado nas adjacências.

“Crianças e pessoas com mo-
tos já foram atropeladas aqui (...)
queremos que a Prefeitura faça
um estudo para reduzir essa
questão dos acidentes. Alguma
coisa tem que ser feita”, falou
Zezinho Pereira, que na sequência
informou que também encaminha-
rá essas solicitações, por meio de
proposituras, ao Executivo.

Reforço na sinalização e fisca-
lização - Jane Oliveira pontuou que
o local já está devidamente sinali-
zado, mas que ainda assim buscará
o reforço da sinalização existente
com o intuito de que condutores e
pedestres redobrem a atenção e res-
peitem as leis de trânsito vigentes.

“Nós demos uma boa olha-
da aqui neste trecho, que está si-
nalizado, mas é possível fazer-
mos algumas melhorias, revita-
lizando a sinalização e também
pedindo para que os agentes [de
trânsito] façam algumas fiscali-
zações aqui no local, para que não
ocorra tanta imprudência. Al-
guns pontos importantes foram

trazidos pelo vereador, que fazem
sentido, e isso está na nossa pro-
gramação, mas há outros pontos
que, infelizmente, por imprudên-
cia, as pessoas que atravessam
fora da faixa e não respeitam o
semáforo”, explicou a secretária.

Durante a visita, Zezinho Pe-
reira solicitou estudos sobre a vi-
abilidade de ampliação da calça-
da localizada na rua Maria Isabel
da Silva Mattos, que também se
conecta à rotatória, e que por ser
estreita, dificulta o fluxo dos tran-
seuntes. Jane pontuou que a cal-
çada é antiga, construída de acor-

do com normas urbanísticas pro-
vavelmente não mais em uso, e que
acredita que situações semelhan-
tes possam ser abarcadas no Plano
de Mobilidade Urbana, que atual-
mente passa por uma revisão.

“O plano de mobilidade está
passando por um processo de revi-
são, está nos ajustes finais, e pron-
tamente será encaminhado à Câ-
mara Municipal de Piracicaba para
apreciação. Ele prevê várias infra-
estruturas a serem realizadas no
município, trazendo diretrizes do
que pode ser feito, por exemplo, em
termos de remodelação”, disse.
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Prefeitura vai instalar
87 luminárias de LED

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), vai realizar a troca de 54
luminárias, dos tipos globo e de
vapor metálico, por 87 novas lu-
minárias de LED, nos três bol-
sões da Rua do Porto. O titular
da pasta, Paulo Ferreira da Sil-
va, visitou o espaço na tarde de
sexta-feira, 27, acompanhado da
vereadora Ana Pavão (PL).

Os serviços tiveram início
na segunda, 30. Serão retiradas
21 luminárias de vapor metáli-
co e 33 do tipo globo, para ins-
talação de 21 luminárias de LED
de 120W e outras 66 de 30W.

“Estamos contemplando
mais uma etapa do nosso pro-
grama de eficiência energética,
que já atendeu diversos outros
locais na cidade, entre praças, par-
ques, viadutos e ruas. A ilumina-
ção por LED é mais moderna e

econômica, além de trazer mais se-
gurança por conta de sua lumino-
sidade”, explicou o secretário.

Ana Pavão destacou o empenho
da Semozel em atender a demanda,
que vai beneficiar comerciantes, visi-
tantes e turistas. “Quando a parceria
é boa, entre o Legislativo e o Executi-
vo, as obras acontecem. Agradece-
mos a Prefeitura e a Secretaria de
Obras e Zeladoria por atenderem
mais essa solicitação”, disse.

O objetivo da troca das lumi-
nárias é reduzir o consumo de ener-
gia elétrica dos locais públicos, uma
vez a LED tem uma tecnologia mais
moderna, e diminuir os gastos com
manutenção, pois as novas lâmpa-
das têm vida útil maior. A redução
aproximada é de 75% de energia.

Outro diferencial é o dire-
cionamento da luz, que vai ga-
rantir mais iluminação ao lo-
cal, em especial à noite.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) recebe ins-
crições a partir de hoje, 1o, de esco-
las públicas e particulares interes-
sadas em levar alunos ao Ciet (Cen-
tro Infantil para Educação de
Trânsito), que oferece atividades
de conscientização e humanização
sobre as leis de trânsito, por meio
de aulas teóricas e práticas. Até
dia 17/02, as inscrições para agen-
damento das visitas são exclusi-
vamente para estudantes do 1° ao
5° ano. Já entre os dias 20 e 28/
02, a inscrição é para todas as es-
colas, incluindo do Jardim II.

As inscrições devem ser feitas
pelo telefone (19) 3433-0328. Após
o contato telefônico, a escola tem
até quatro dias para enviar o Ca-
dastro e o Termo de Compromisso
preenchidos e assinados pela dire-
toria da instituição ao ciet.
semuttran@piracicaba.sp.gov.br.
A ficha de Cadastro e o Termo de
Compromisso estão disponíveis em
semuttran.piracicaba.sp.gov.br/
agendamento.aspx. O Ciet encaminha-
rá à escola a confirmação do cadas-
tro. As visitas começam dia 1/03.

Fundado em setembro de
1996, o Ciet, que está situado nas
dependências do Parque da Rua
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Centro infantil recebe inscrições para visitas
Sabrina Franzol

Estudantes acompanhados de monitores trafegam com buggys
pelas vias do Ciet (Centro Infantil para Educação de Trânsito)

do Porto, desenvolve conteúdo
pedagógico de ensino seguindo
orientações do Instituto Nacional
de Segurança no Trânsito, com
adaptações à realidade e à neces-
sidade do município. Os encontros
são direcionados às crianças de 5 a
11 anos de idade, que cursam do
Jardim II ao 5º ano do ensino
fundamental. O atendimento é
para 40 alunos por período.

As aulas teóricas trabalham
temas como sinalização, meios
de transportes, segurança (uso
obrigatório do cinto) e valori-
zação e respeito à vida, utilizan-
do fantoches, músicas e vídeos.
Nas aulas práticas, os estudan-
tes, acompanhados de motoris-
tas/monitores, trafegam com
buggys na “minicidade” de pas-
seio (na condição de passagei-
ros) e também como pedestres.
Nesta “minicidade” há pista com
todas as sinalizações, placas in-
dicativas e informativas, semá-
foros e faixas de segurança.

“Com o Ciet, nossa tarefa é
conduzir a nova geração para uma
formação consciente como cida-
dão, com atitudes e comportamen-
tos de respeito consigo mesmo e
com o próximo, tendo criticidade
sobre o comportamento correto no

trânsito”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Conforme o chefe de Educa-
ção e Segurança no Trânsito da
Semuttran, Ricardo Piton, a pro-
posta com as aulas teóricas e
práticas é tornar crianças e adul-
tos menos vulneráveis aos aci-
dentes de trânsito. “Com este tra-
balho educacional, estamos trans-
formando os estudantes em agen-

tes multiplicadores das informa-
ções. Além disso, após aprende-
rem, eles fiscalizam e cobram uma
postura correta dos adultos nas
questões do trânsito”, disse.

Desde o ano em que foi fun-
dado (exceto os da pandemia da
Covid-19), o Ciet recebeu cerca de
250 mil crianças, já que passam
pelo local anualmente aproxima-
damente 10 mil estudantes.

No último sábado (28), a ope-
radora HFC Saúde realizou
uma manhã de cuidados com
a mente. O evento foi aberto
ao público e contou com a
participação do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), na área de
lazer da Rua do Porto, em Pi-
racicaba. Os profissionais da
operadora realizaram aulas

de alongamento e sessões de
yoga, além de abordar a saú-
de mental. O evento foi alusivo
à campanha “Janeiro Branco”.
O vereador reforça o alerta para
os sinais dados pelo corpo.
“Muitas vezes, o que não re-
solvemos emocionalmente
manifesta-se fisicamente na
forma de doenças”, afirmou.

JANEIRO BRANCO
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Semuttran faz operação em
ruas e avenidas da cidade

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) realizou
neste primeiro mês de 2023 a Ope-
ração Vias Seguras em sete vias
do município. A iniciativa consis-
te em ações de fiscalização e ori-
entação aos motoristas em dife-
rentes ruas e avenidas da cidade,
com o intuito de conscientizá-los
sobre a importância do respeito
às leis de trânsito para a seguran-
ça de todos os usuários do siste-
ma de mobilidade urbana da ci-
dade. As atividades acontecem em
parceria com a Polícia Militar.

Na primeira semana de ja-
neiro, a Operação ocorreu na ave-
nida Armando de Salles Oliveira
e na rua Regente Feijó. Na sequ-
ência, agentes da Semuttran e po-
liciais militares estiveram nas ave-
nidas Raposo Tavares, São Pau-
lo, Professor Alberto Vollet Sachs,
Rio das Pedras e Dois Córregos,
distribuindo folders com dicas de
comportamento para o trânsito
seguro, orientando o tráfego e fis-
calizando situações irregulares.

“Estamos constantemente
realizando essas ações e nosso ob-
jetivo é estar toda semana em al-

gum ponto da cidade, de prefe-
rência em vias com maior fluxo,
tráfego intenso e com recorrênci-
as de reclamações de imprudênci-
as. A nossa proposta é utilizar a
educação para prevenir acidentes,
contando com o comprometimen-
to da população. Deste modo, te-
remos mais segurança nas ruas
do município”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Dados numéricos comprovam
que os acidentes em vias de Piraci-
caba estão diminuindo. Conforme
a Semuttran, 2022 teve o menor
número total de acidentes registra-
dos em geral, com vítima e sem ví-
tima, desde 2019, que teve 1883
acidentes. Seguidos por 1.674 em
2020, 1745 em 2021 e 1447 em 2022.

VOLTA ÀS AULAS – Tam-
bém em janeiro, a Semuttran ini-
ciou a Operação Volta às Aulas, que
vai até dia 17/02 em escolas munici-
pais, estaduais e da rede de ensino
particular. Durante a execução da
Operação, agentes da Semuttran
distribuem materiais e fazem orien-
tações aos motoristas de van e aos
pais de alunos sobre a segurança
no transporte escolar nos períodos
de entrada e saída dos escolares.

Assessoria Parlamentar
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Reunião discute a eleição de
nova diretoria de associação

A Prefeitura, por meio das
secretarias de Governo e de
Assistência e Desenvolvimen-
to Social (Smads), realizou na
semana passada,  reunião
para discutir a organização
das eleições para nova dire-
toria da associação de mora-
dores do bairro Bosques do
Lenheiro, marcada para o dia
5/3, das 8h às 16h30. Cerca de
20 pessoas participaram do
encontro que aconteceu no Cras
(Centro de Referência de Assis-
tência Social) Mário Dedini.

A secretária da Smads, Euc-
lidia Fioravante, explicou aos par-
ticipantes do encontro as regras
e a legislação, como organizar
uma associação de moradores e
a importância de trabalhar em
conjunto com o poder público.

O secretário de Governo,

Carlos Beltrame, destacou a
importância do encontro, por
levar informações a respeito
das eleições comunitárias, que
são importantes para decidir
o destino da comunidade.
“Pela eleição comunitária ser
um pleito legítimo, tem de ser
realizada de forma transpa-
rente e seguindo todos os trâ-
mites legais. E equipes da Se-
cretaria de Governo e da Sma-
ds estão à disposição para pres-
tar todas as informações ne-
cessárias. Queremos que as
eleições aconteçam com toda
segurança, transparência e
normalidade”, concluiu.

O objetivo da Prefeitura
é  real izar  reuniões  como
essa em todos os bairros que
realizarem eleição das asso-
ciações de moradores.

AAAAALLLLLTTTTTOOOOO    DODODODODO M M M M MIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Elevador recebeu
artistas plásticos

Isabela Borghese

Michel Paschini, Silvia Dionisio, Ivana Tanaka, Gracia
Nepomuceno, Fernanda Nepomuceno, Elisabete Stênico
Zancheta, Marcos Nozella Gil e Tadeu Marques

Os artistas do grupo Caipiras
do Plain Air aproveitaram a vista
privilegiada do rio, do alto dos 24
metros do Elevador Turístico Alto
do Mirante para interagir com a
natureza e produzir obras belíssi-
mas que foram acompanhadas ao
vivo pelos turistas. Ações realiza-
das nos atrativos turísticos da ci-
dade promovem o interesse da co-
munidade pela arte, como destaca
a artista plástica Fernanda Nepo-
muceno, que coordenou o evento
chamado Plein Air nas Alturas.

“A ideia foi reunir artistas para
desenhar e pintar ao vivo no Ele-
vador Turístico, interagindo com
os moradores e visitantes da cida-
de. As pessoas ficam encantadas,
querem conversar, conhecer me-
lhor os artistas, saber mais sobre
sua arte e trocar experiências.
Acredito que seja uma forma de
estimular o interesse das pesso-
as pelas artes”, disse Fernanda.

A ação foi programada pelo
Diretoria de Turismo da Semdet-
tur, por meio da Prefeitura, que
está com edital de concorrência
aberto para concessão do espaço e
exploração comercial dos serviços
de restaurante e lanchonete. Os
empreendedores interessados po-
dem obter mais informações so-
bre o edital e agendar visita técni-
ca do elevador na Semdettur, lo-
calizada no 5º andar do prédio do
Centro Cívico, situado à rua Capi-
tão Antônio Corrêa Barbosa, 2233.

SERVIÇO
Administrado pela Semdet-
tur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo), o
Elevador Alto do Mirante fun-
ciona aos sábados, domin-
gos e feriados, das 10h às
18h, com entrada gratuita.
Informações (19) 3403-1174
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
SRA. MAILZA NUNES DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 43 anos, filha
do Sr. Ismar Nunes dos Santos,
já falecido e da Sra. Sebastia-
na Gomes de Jesus, era casa-
da com o Sr. Cristiano Adelson
Gomes; deixa as filhas: Nubya
Emizze Nunes Duarte e Vitória
Nunes Gomes. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CREUSA SCIORILLI DE
OLIVEIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 63 anos, fi-
lha dos finados Sr. Alcindo Sci-
orilli e da Sra. Maria Gomes
Sciorilli, era viúva do Sr. Bene-
dito Aparecido de Oliveira; dei-
xa os filhos: Cristiano Rodrigo
de Oliveira, casado com a Sra.
Josiane Gonçalves de Olivei-
ra; Carolina Cristiane de Oli-
veira, casada com o Sr. Joab
Cesar de Souza Anjoleti e Lu-
cas Adriano de Oliveira, casa-
do com a Sra. Leomara Santo
Sousa. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEVERINA MARIA DA CON-
CEIÇÃO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha dos
finados Sr. José Joaquim de
Santana e da Sra. Josefa Maria
Conceição, era viúva do Sr. José
Joaquim de Menezes; deixa os
filhos: Manoel Joaquim da Con-
ceição, casado com a Sra. Ma-
ria Ivone de Oliveira; Carlos Al-
berto da Conceição, casado com
a Sra. Nivia Pollo e Claudia da
Conceição Menezes, casada
com o Sr. Fabio Ricardo Batista.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MATEUS ISLER faleceu on-
tem, na cidade de Rio Claro/SP,
contava 61 anos, filho dos fina-
dos Sr. Aristides Bartolomeu Is-
ler e da Sra. Rute Isler. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório Municipal de
Rio Claro/SP, para o Cemitério
Evangélico de Rio Claro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTO
MENINO GUILHERME AUGUS-
TO OLIVEIRA SGARBI faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba  e era filho do Sr. Fernando
Henrique Sgarbi e da Sra. De-
bora Oliveira. Deixa demais fa-
miliars. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para
a cidade de Charqueada e o

seu sepultamento dar-se-a
hoje as 09:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemiterio Mu-
nicipal naquela localidade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A gestação é um momento
especial, e disso ninguém dúvi-
da. Mas muito além das idealiza-
ções que se faz em torno deste
período único na vida de tantas
mulheres, há situações que, em-
bora pareçam "irreais", na ver-
dade são mais comuns do que se
imagina. O uso de drogas duran-
te a gravidez é uma triste realida-
de e que, a cada ano, tem preocu-
pado as autoridades de saúde

Em um artigo publicado em
novembro de 2018, a Federação
Brasileira das Associações de
Ginecologia e Obstetrícia infor-
mava que o uso de drogas por
gestantes tem crescido no mun-
do, incluindo o Brasil. Com nú-
meros sobre a realidade dos Es-
tados Unidos, a entidade aler-
tava que 5% relataram ter usa-
do droga ilícita durante o perí-
odo, sendo mais comum canna-
bis, mas também lícitas, como
bebidas alcoólicas, "o que pode
resultar em uma significativa
morbilidade e mortalidade ma-
terna, fetal e neonatal", escreve.

No mesmo artigo, a Fesbra-
go detalha que, em geral, as mu-
lheres grávidas drogaditas são
menos propensas a procurar
cuidado pré-natal e têm taxas
mais elevadas de HIV, hepatite
e outras infecções sexualmente
transmissíveis. "A pesquisa para
o uso de drogas deve fazer par-
te do cuidado obstétrico. A es-
tratégia pesquisar, rápida in-
tervenção e encaminhamento
para tratamento é a aborda-
gem ideal", alerta a entidade.

Dentre os problemas mais
comuns, encontrados em mu-
lheres grávidas usuárias de dro-
gas, são transtornos devidos ao
uso da cocaína e transtornos
devidos ao uso de múltiplas dro-
gas e outras substâncias psico-
ativas. Por isso, vale trazer ain-
da o detalhamento que o artigo
da Febrasgo apresenta, deta-
lhando as características dos
malefícios de cada tipo de droga.

As informações são base-
adas em estudo da médica Ve-
nina Isabel Poço Viana Leme
de Barros, mestre e doutora em
Medicina pela Faculdade da
USP, membro da Comissão
Nacional de Pré-natal da Fe-
brasgo e médica assistente do
Hospital das Clínicas da Facul-
dade de Medicina da USP.

CANABIS - O princípio ati-
vo da maconha é o delta-9-te-
trahidrocanabinol, substância
que atravessa com facilidade a
barreira placentária. A utilização
de canabis pelas mães leva a uma
redução significativa, tanto no
início como na duração, da ama-

Os perigosOs perigosOs perigosOs perigosOs perigos
do uso dedo uso dedo uso dedo uso dedo uso de
drogas nadrogas nadrogas nadrogas nadrogas na
gestaçãogestaçãogestaçãogestaçãogestação

mentação. Em relação aos resul-
tados do uso da maconha sobre
o feto, há dificuldade para sua
identificação precisa, pois há alta
prevalência de pacientes que a
usam concomitantemente a ou-
tras drogas, incluindo álcool e ci-
garro. Foi verificado o aumento
do risco de malformações em
mulheres que fizeram uso de ma-
conha durante o pré-natal. Em
relação aos efeitos tardios para as
crianças, foram relatados trans-
tornos cognitivos e emocionais.

COCAÍNA - O uso de coca-
ína na gravidez está associado a
convulsões, ruptura prematura
das membranas e descolamento
prematuro da placenta. Pode le-
var ainda a pré-eclâmpsia gra-
ve, aborto espontâneo, parto pre-
maturo e complicações no parto.
Estas gestantes devem receber
cuidados médicos e psicológicos
adequados, incluindo o trata-
mento de dependência, para re-
duzir esses riscos. Os fetos ex-
postos ao uso da cocaína são fre-
quentemente prematuros, têm
baixo peso ao nascer, circunfe-
rência cefálica menor e menor
estatura quando comparados a
recém-nascidos não expostos.

HEROÍNA (OPIÁCEOS)
- Os tipos de opiáceos mais im-
portantes são morfina, codeína,
meperidina, metadona, heroína e
oxicodona. O uso na gravidez
aumentou drasticamente nos úl-
timos anos, em paralelo com a
epidemia observada na população
em geral, levando a um aumento
da mortalidade materna. Os opi-
áceos, como a heroína, raramen-
te causam anomalias congênitas,
mas como atravessam a barreira
placentária podem levar à síndro-
me da abstinência fetal, cujos sin-
tomas são: irritabilidade, choro
excessivo, nervosismo, vômitos
e diarreia. Há uma maior inci-
dência de parto prematuro, prin-
cipalmente quando associado ao
uso concomitante de tabaco.

"ECSTASY" (MDMA) - O
que se conhece com o nome de
"ecstasy" é um derivado da mo-
lécula de anfetamina. A exposi-
ção durante a gravidez foi asso-
ciada à morbidade e mortalidade
materna e neonatal: aumento de
duas a quatro vezes no risco de
restrição do crescimento fetal,
pré-eclâmpsia, descolamento
prematuro da placenta, parto
prematuro, morte fetal, morte
neonatal e morte infantil.

ESTIMULANTES - A ex-
posição a anfetamina durante
os períodos do pós-parto pre-
coce e tardio interrompem a in-
teração mãe-bebê e encurta a
duração da amamentação.
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Prédio de escola no Jardim
Alvorada passa por reforma
Unidade funciona temporariamente no Centro Comunitário do Jardim Ipanema

O secretário de Educação Bruno Roza em visita à sede da E.M. Bruna
Ferreira da Silva, que conta com problemas estruturais severos

Fábio Lisboa/SME

A Escola Municipal Bruna
Ferreira da Silva, localizada no
Jardim Alvorada, se prepara para
receber uma grande obra de res-
tauro e manutenção estrutural.
Aguardadas por toda a comuni-
dade, as intervenções terão inves-
timento de R$ 1.437.976,50.

Por meio de parceria entre as
Secretarias Municipais de Obras e
Zeladoria (Semozel) e de Educa-
ção (SME), a unidade terá o pré-
dio totalmente revitalizado, con-
templando troca de pisos, revesti-
mento total da unidade, pintura,
substituição da cobertura, troca de
esquadrias metálicas e de madei-
ra, demolição e reconstrução de
salas de aula, solário, lavanderia,
sanitários, além de revitalização
de sala de funcionários, constru-
ção de muros, rampa de acesso e
drenagem de águas pluviais.

“A reestruturação desta es-
cola é uma demanda prioritária,
na qual estamos trabalhando em
conjunto com a Secretaria de
Educação. Agora, com a homolo-
gação da empresa vencedora, fi-
nalizando as últimas tratativas,

a obra será iniciada e entregare-
mos a escola completamente re-
vitalizada”, destaca o titular da
Semozel, Paulo Ferreira da Silva.

Segundo o secretário de Edu-
cação Bruno Roza, essa era uma
prioridade da gestão, tendo em vista
que o atual prédio oferece riscos
para a equipe e os alunos. “Realiza-
mos todas as tratativas, juntamen-
te com a Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria, para que a re-
forma saísse o mais rápido possí-
vel. A nossa prioridade é a de re-
solver definitivamente os proble-
mas estruturais da unidade que se
arrasta por vários anos”, frisa.

EM SEGURANÇA - A uni-
dade foi avaliada por equipe téc-
nica e foram detectados proble-
mas estruturais graves. Preven-
tivamente, a Secretaria Munici-
pal de Educação, no dia 30/08
do ano passado, suspendeu as
atividades no prédio e remanejou
o atendimento dos alunos para o
Centro Comunitário do Jardim
Ipanema, em setembro de 2022.

Para receber os 169 alunos e
os funcionários com mais confor-

to, o prédio do Centro Comunitá-
rio, localizado na avenida Dom
Aníger Francisco de Maria Meli-
llo, foi revitalizado, contando com
a troca de piso, forros, cobertu-
ra, adaptação de cozinha e ba-
nheiros, bem como demais me-
lhorias para atender as necessi-
dades da comunidade escolar.

“Remanejamos todo o traba-
lho da escola provisoriamente ao

prédio do Centro Comunitário do
Ipanema, o qual recebeu todas as
melhorias necessárias, para dar
prosseguimento ao processo de re-
forma na EM Bruna. Nossa maior
preocupação, além da oferta da
educação de qualidade aos estu-
dantes, é a segurança estrutural
que o atual prédio não oferece e que
será resolvido, de fato, com as
obras”, finaliza o chefe da SME.
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Moradores do residencial
reivindicam melhorias

Na manhã de sábado (28),
Cassio Luiz Barbosa, o Cássio Fala
Pira (PL) esteve no residencial
Nova Suíça, acompanhado pelo
também vereador Paulo Campos
(Podemos), no acolhimento de de-
mandas e melhorias para o bairro.

Durante a reunião foi rei-
vindicado por moradores a am-
pliação de horário do transpor-
te coletivo da linha 816 – Nova
Suíça. O vereador Cássio Luiz
lembra que no dia 6 de dezem-
bro de 2022, encaminhou um
ofício ao Executivo para que fos-
se realizado um estudo de via-

bilidade para aumentar os ho-
rários desta linha de ônibus.

Dentre as demais reivindica-
ções  os moradores também incluem
corte de mato e limpeza no entorno
do condomínio e recapeamento da
rodovia Samuel de Castro Neves.

Cássio Luiz também observa
que em novembro de 2022 enca-
minhou um ofício ao DER (De-
partamento de Estradas e Roda-
gem) solicitando providências,
sendo que até o momento não se
obteve um parecer. “Foi enviado
um e-mail reivindicando uma res-
posta”, reafirma o parlamentar.

LLLLLONGEVIDADEONGEVIDADEONGEVIDADEONGEVIDADEONGEVIDADE

Clap promove palestras gratuitas
sobre memória e autocuidado

Abrindo as portas para as
mulheres 50+ e todos os interessa-
dos, o Clap (Centro de Longevida-
de e Atualização de Piracicaba) pro-
move um ciclo de três palestras gra-
tuitas com médicos especialistas em
endocrinologia e neurologia. A pro-
gramação abordará temas como
memória, autocuidado, indepen-
dência e a relação dos hormônios
femininos na saúde da mulher. Os
encontros ocorrerão nos dias 1, 6 e
8 de fevereiro, das 14h às 15h30.

A primeira palestra será com
a endocrinologista Dra. Sharon
Raicher, que será hoje, 1°, abor-

dará o tema Mudanças, Auto-
cuidado, Independência Física e
Emocional. A Clínica Rosenthal,
a qual a médica administra, atua
nas áreas de endocrinologia,
metabologia, nutrição clínica e
comportamental, psicologia clí-
nica e psicoterapia corporal.

No dia 6 (segunda-feira) a aula
será sobre Os Fatores que Impac-
tam na Memória, com o Dr. Henri-
que Mendes, médico neurologista
e neurofisiologista, integrante do
Instituto Neuros. Já a palestra As-
pectos Hormonais e o Impacto na
Saúde da Mulher será no dia 8
(quarta-feira), com o Dr. Ivan Mo-
reira, também endocrinologista.

Este ciclo de palestras tem
como proposta contribuir para que
as mulheres tenham informação de
qualidade e, também, para apre-
sentar a proposta do Clap para
2023. “Queremos dar as boas-vin-
das as nossas alunas bem como re-
ceber as novas interessadas em par-
ticipar do Clap”, convidam as pro-
fessoras e proprietárias do Clap, Ales-
sandra Cerri e Maristela Negri.

As especialistas em longevi-
dade destacam que as palestras
são gratuitas, terão formato de
aulas e serão ministradas por mé-
dicos especialistas. “Os encontros
trarão trocas de conhecimentos, vi-
vências e muitas informações”.

O vereador Pedro Kawai (PSDB)
acompanhou o início das obras de
reforma no muro do berçário da
Escola Municipal de Educação
“Prof. Heitor Pompermayer”, no bair-
ro Jardim Brasília. Ele recorda que,
em duas oportunidades, encami-
nhou a demanda à Prefeitura. Inici-
almente, na indicação 622/2022 e,
depois, reforçou a solicitação no re-
querimento 852/2022. No sábado,
28, o parlamentar foi chamado pe-
los moradores para acompanhar
o início das obras. “Minha preocu-
pação era com a possível queda
do muro do berçário”, disse.

MURO DE BERÇÁRIO
Divulgação

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

XV/SANTOSXV/SANTOSXV/SANTOSXV/SANTOSXV/SANTOS
O técnico Odair Hellmann

(Santos) explicou a situação do
seu time a torcida santista: "O
Santos não tem dinheiro para
contratar. Não sou mágico. Pode
estar aqui quem vocês quiserem,
que terá as mesmas dificuldades.
Vamos trabalhar e fazer o possí-
vel para melhorar". Essa situação
é idêntica a do XV de Piracica-
ba: sem dinheiro, o clube contra-
tou o possível, e o técnico Cle-
ber Gaúcho também não é mági-
co. Pior ainda: Cleber teve que
montar um outro elenco e time
faltando menos de dois meses
para o campeonato começar. Crí-
ticas exageradas   vão atrapalhar
e piorar o que está ruim. Vamos
ajudar a diretoria, o Cleber Gaú-
cho, o XV, começando por enten-
der e compreender a realidade.

ÚNICA REALIDADEÚNICA REALIDADEÚNICA REALIDADEÚNICA REALIDADEÚNICA REALIDADE
O futebol profissional nos

dias de hoje, é por demais caro.
Se os considerados grandes, com
inúmeras receitas provenientes
das federações, televisão, patro-
cinadores, sócios, e estádios ge-
ralmente com bom público, estão
falidos, imagine o clube interio-
rano. Nosso querido alvinegro não
tem seu estádio, a sua sede pró-
pria, falta um CT estruturado para
o indispensável trabalho das ca-
tegorias de base, recebe apoios
importantes como da Unimed e da
Uniodonto, mas a necessária re-
ceita financeira, é proveniente tão
apenas da boa vontade da Raízen.
Quantos sócios o XV possuí? E, a
contribuição do Semae? Sabe
quantos colaboram?  Por que ou-
tras grandes empresas, inclusive
multinacionais, não apoiam? Tal-
vez porque não são obrigadas e
para elas o XV nada representa.
Temos diretorias unicamente ide-
alistas, e faz tempo que o futebol
profissional deixou de ser apenas
um esporte prazeroso. Virou negó-
cio e sem dinheiro nada feito.

CHOVE CHUVACHOVE CHUVACHOVE CHUVACHOVE CHUVACHOVE CHUVA
Chove chuva, chove sem pa-

rar! Música de Jorge Bem ou Jor-
ge Bem Jor, de 1963. E, agora, a
chuva também não quer parar.
Previsão de água com pancadas
isoladas mais trovoadas, a sema-
na inteira, incluindo sábado e do-
mingo próximos. Temperatura
máxima entre os 28 e 30 graus,
com mínima de 20 a 22. Mais
buracos e mato crescendo?

FEVEREIRO TEMFEVEREIRO TEMFEVEREIRO TEMFEVEREIRO TEMFEVEREIRO TEM
CARNAVALCARNAVALCARNAVALCARNAVALCARNAVAL
Chegou fevereiro e o car-

naval está chegando. A Asses-
sora de Projetos do Departa-
mento de Turismo da Prefeitura
de Piracicaba, Rose Massarut-
to, cuida da estrutura, através
de licitações (tendas, som, ilu-
minação, banheiro químico,
etc.), com a folia acontecendo

Questionado quanto nossas observações sobre o prefeito Luciano Al-
meida, de pronto respondemos e garantimos: queremos vê-lo bem no
comando da administração municipal. Torcermos pelo seu sucesso,
pois, acertando, cidade e população, todos ganham. Sempre apoiamos
e apoiaremos quem estiver a frente do executivo. Já quando da época
das eleições, poderemos, como todos podem exercer o direito demo-
crático e fazer a opção que julgar melhor. Então, que fique bem claro:
não estamos fazendo oposição política, partidária ou interesseira, a
Luciano Almeida e sim, tão apenas analisando ou avaliando seu traba-
lho, na condição de jornalista. Torcemos para que Luciano Almeida, de
uma ótima família, consiga acertar. Até dizem que ele não nasceu para
a função de executivo na vida pública. Pode até ser, e isso você muitas
vezes só descobre no pleno exercício da incumbência. Contudo, agora
no cargo, graças a vontade da maioria do eleitorado piracicabano, o
melhor a se fazer é honrar a missão, não decepcionar e ter a confiança
da comunidade. Para tanto, tem que dialogar (muito mais), aparecer
(bem mais), querer e buscar ajuda para resolver questões que preci-
sam de solução. Vemos no Luciano Almeida um prefeito bem-intencio-
nado, com vontade de acertar e acima de tudo modernizar Piracicaba.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Peixinho, camisa 7 no São Paulo e San-
tos, antes dessas fases inesquecíveis,
jogou e também brilhou na Ferroviária
(Araraquara), tempos de Rosan, Baza-
ni, Tales, Dudu, Fogueira, Paulo Bim e
tantos outros. E, os araraquarenses não
esquecem seu ídolo. Aliás, Peixinho
(foto), é sempre lembrado também pelo
tricolor e pelo Peixe. Dias atrás, em
Araraquara, mais homenagem para Pei-
xinho, lembrando um golaço de bici-
cleta com a camisa afeana. Edvaldo
Tietz, no programa Esportivo de Milton
Neves (todos os domingos das 9 às 15
horas na rádio Bandeirantes/ (840
AM/90.9) registrou a homenagem a
Peixinho, gente do bem, eterno e leal
amigo. Abraço ao querido Peixinho, a
sua esposa dona Ana e a toda família.

Momento do pênalti: o goleiro vai até o cobrador da falta máxi-
ma e busca mexer com o seu emocional. O objetivo é desconcen-
trá-lo. Grita que vai pegar, manda colocar no canto direito, diz
que já conhece seu jeito de bater e outras coisas. A FIFA não
está gostando e anuncia que vai implantar algumas regras. Natu-
ralmente caberá o árbitro acompanhar e fiscalizar tudo. O goleiro
terá que ir para o seu lugar, quietinho, ou seja, nada de abrir a
boca. Pode ser que até outros detalhes mais apareçam, ficando
bem claro que a entidade considera que o cobrador de pênalti fica
em desvantagem quando observada a regra atual. Aguardemos.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

no Engenho Central e em outros
locais, privilegiando bairros.

CARNE E PÃOCARNE E PÃOCARNE E PÃOCARNE E PÃOCARNE E PÃO
O Assaí Atacadista, agora tem

também açougue na sua loja cen-
tral, na rua Regente Feijó. Do Gru-
po Cassino, o Assaí movimenta no
país mais de 30 milhões de clien-
tes. Muitos pedem a padaria, for-
necendo o famoso pão francês.

MANAMANAMANAMANAMANAUS/SUS/SUS/SUS/SUS/SALALALALALTINHOTINHOTINHOTINHOTINHO
O Padre Antonio Carlos

D'Elboux, que deixará Rio Claro
para assumir a Paróquia Sagrado
Coração de Jesus (Saltinho), pas-
sa uns dias em Manaus, onde visi-
ta amigos e mata a saudade junto
aos paroquianos amazonenses.
Mas, amanhã, dia 2, acontece o
seu retorno, rumando direto para
Rio Claro. Em Saltinho, a posse
está marcada para dia 12 de fe-
vereiro, às 10hs30, na missa que
será presidida pelo Bispo Dom
Devair Araújo da Fonseca.

MULMULMULMULMULTTTTTOU QUEM?OU QUEM?OU QUEM?OU QUEM?OU QUEM?
Seis estabelecimentos co-

merciais de Piracicaba foram
autuados pelo Procon por ven-
da de produtos escolares com
prazo de validade vencidos e
falta de informação de preços.
Quatorze lojas das vinte visita-
das cumpriam a lei. Procon-Pi-
racicaba não divulga nomes dos
autuados: beneficia os infrato-
res e prejudica a população.

BEM LONGEBEM LONGEBEM LONGEBEM LONGEBEM LONGE
Luiz Antonio Bandeira Filho,

do Supermercados Bom Preço
(bairro Independência) foi visitar
o filho mais velho (Neto) na Aus-
trália (Melbourne), onde vive a
três anos. Tivemos contato com o
Luiz Antonio, segunda-feira (30),
quando fazia conexão no aeropor-
to de Dubai. E, lá mesmo, bem
longe, o querido amigo confere a
TRIBUNA quem lhe enviamos.
Melbourne pertence ao estado de
Vitória, região sudeste do país, um
dos principais centros financeiros,
com uma população de 5 milhões,
e por várias vezes foi eleita um dos
principais lugares para se viver.

SOLSOLSOLSOLSOLUÇÃO IMEDIAUÇÃO IMEDIAUÇÃO IMEDIAUÇÃO IMEDIAUÇÃO IMEDIATTTTTAAAAA
Prefeito Luciano Almeida

cobra do comando da Secreta-
ria Municipal de Saúde, provi-
dências urgentes para a normali-
zação da saúde. Irrita o prefeito,
médico (a) se ausentar ou chegar
atrasado para o compromisso.

PRECISA REAGIRPRECISA REAGIRPRECISA REAGIRPRECISA REAGIRPRECISA REAGIR
Mesmo sabendo e entenden-

do as dificuldades do técnico Cle-
ber Gaúcho, caso o XV não queira
"morrer prematuramente" no
campeonato, precisa começar a
somar pontos. Se for o caso, utili-
za atletas da base até a chegada
de reforços. Não pode perder hoje
(15 horas), para o Primavera.




